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终于，备受瞩目的中美贸易磋商要开始
了。据最新消息，美国总统特使、财政部长姆
努钦将率美方代表团于 3 日至 4 日访华。中
共中央政治局委员、国务院副总理刘鹤将与
美方代表团就共同关心的中美经贸问题交换
意见。这似乎给一段时间以来紧张的中美贸
易摩擦带来一丝转机。不管怎样，谈总是件好
事，中国谈判的大门一直敞开，只是谈要有诚
意、有原则、讲规矩。

从之前的贸易摩擦一度升级，到美国主
动派强大阵容来华磋商，这是中国以坚定的
意志、毅力和强大的实力坚决抵抗美单边主
义、保护主义行为的结果。美方此次派出包括
财政部长姆努钦、商务部长罗斯、贸易代表莱
特希泽、总统经济政策助理库德洛等多位重
量级人物的代表团，也显示出美方对中美贸
易的重视和对磋商的期望。

不远万里主动来华磋商的背后，美方可
能也有自己的想法：面对中国不断扩大开放
的举措，生怕自己搭不上中国改革开放的快
车，分享不到中国开放的红利和市场“大蛋
糕”；国内农民、工商业界的多重压力，以及动
不动就上蹿下跳的股市等一系列影响中期选
举的因素，恐怕都会成为美方主动来磋商的
原因。

既然抱着诚意来了，想必也是希望能在
达成协议上取得进展。要看到，这不仅是一次
两国之间的谈判，更是一场多边主义对单边
主义、自由贸易对保护主义的谈判。得道多
助，失道寡助。对于美国经济存在的问题，如
果不从自身找原因，继续将责任归咎于他人，
不停地拿贸易逆差、知识产权等所谓的理由
说事，一味高举“制裁”大棒，最终不仅会破坏
磋商，而且无益于问题的解决。

谈，大门敞开；打，奉陪到底。这是中方一
贯的立场。你来谈，我与你谈，中方会在平等
互利的基础上与你认真地谈，但美方也要拿
出谈的诚意来，而不是漫天要价、强买强卖，
谈判应是努力寻求双方最大公约数。

对于可能的结果，我们已经做好了全方
位的准备。美方说，如果谈不成就继续对中国
产品征收关税。对此，中国不会妥协屈服，言
必信，行必果。正如此前我们一直以来的强硬
反击，继续将同等力度的反制措施执行下去。

贸易战若开打，中国难免也会吃亏，但中国有
集中统一领导的政治优势、巨大的国内市场
作支撑，有国际社会对多边贸易体制和经济
全球化的支持，更能打持久战。到时候只怕美
方是损人不利己，遭殃受苦的还是那些美国
的农民和企业家们。（记者于佳欣）

新华社北京 5 月 2 日电

谈，要拿出诚意来

新华社北京 5 月 2 日电(记者闫子敏)外交
部发言人华春莹 2 日表示，中国和多米尼加建
立外交关系理所当然，天经地义，光明正大，扯
不上什么诱迫和交易。

在当日例行记者会上，有记者问：台湾方面
宣称，大陆以巨额金援诱迫多米尼加同台“断
交”。请问发言人有何评论？

华春莹说，世界上只有一个中国，中华人民
共和国政府是代表全中国的唯一合法政府，台
湾是中国领土不可分割的一部分。多米尼加同
台湾断绝所谓“外交关系”、同中华人民共和国
建交，完全符合国际法和国际关系准则，符合两
国人民的根本和长远利益，理所当然，天经地
义，光明正大，扯不上什么诱迫和交易。

“中多建交只有一个前提，就是多方承认和
恪守一个中国原则。在中多建交联合公报和多
方公开表态中，多米尼加政府申明了这一立场，
中多建交水到渠成。我们相信，中多建交必将为
两国各领域友好合作开辟广阔前景。中多建交
再次印证，坚持一个中国原则是国际社会普遍
共识，是人心所向、大势所趋。”华春莹说。

外交部：

中多建交扯不上

什么诱迫和交易

据新华社圣多明各 5 月 1 日电多米尼加共
和国总统达尼洛·梅迪纳 1 日表示，多米尼加和
中国建交不设任何前提条件，多中建交将造福
两国人民。

梅迪纳是在出席该国北部普拉塔港一所医
院的交付仪式上作上述表示的。他指出，多米尼
加政府作出和中国建交的决定符合历史大势，
两国建交完全建立在互相尊重、合作和平等的
基础之上。梅迪纳说：“在当今世界，多米尼加如
果还不和中国这个世界第二大经济体建立外交
关系，那将是不可想象的一件事。”他指出：“多米
尼加早就应该和中国建交，我有责任作出这个决
定。”多米尼加政府希望和中国进行广泛合作，造
福两国人民，“这是多米尼加的期待”。

多米尼加总统：

多中建交不设

任何前提条件

新华社圣多明各 5 月 1 日电(记者崔元
磊、李文清)牌坊、石狮、汉字、财神，漫步在多
米尼加共和国首都圣多明各的老城区，看到
这些极具中国特色的元素时，就到了著名的
“中国城”。

记者到访之时恰逢“五一”国际劳动节，
加勒比的阳光炽热难耐，“中国城”内人来人
往、车水马龙。

2008 年落成的“中国城”位于老城区核
心地带，由杜阿尔特大街与梅利亚大街的交
叉点辐射开去。这里成立时间不长，但规模不
小，覆盖范围近 4 万平方米，分布着数百家店
铺、商场和中餐馆。

在杜阿尔特大街南北两侧，分别竖立着
两座牌坊，上面刻有“四海为家”和“天下为公”
的字样。“中国城”的东西两侧，是孔子广场和
十二生肖广场。孔子塑像与十二生肖塑像栩
栩如生，向过往民众展示着中国历史与文化。

街旁一家华人超市的经营者告诉记者，
每到周日，在杜阿尔特大街上还设有专门的
集市，会有海鲜、蔬菜以及中国特色的点心销
售，前来品尝的当地民众络绎不绝。

“中国城”内的华人超市和商店，各种日
用百货、小商品、中国的油盐酱醋、特色零食、
皮包、瓷器等应有尽有。如果饿了，就近找家
中餐馆，随便点上几个菜，保证是大饱口福、
不失所望。

31 岁的郑勇来自福建福清，和哥哥在
“中国城”内经营一家超过 150 平方米的超
市。置身于此，和在国内逛超市几乎没有区
别，国内能买到的日用品和食品，在这里都能
买到。

郑勇告诉记者，其实中国的文化尤其是饮
食文化，已经很好融入当地民众的生活。在他
这里，中餐的调味品、茶叶、茶饮料以及部分零
食和方便面都是多米尼加人经常购买的。

30 岁的郑伟琪，15 年前就和妹妹从广
东恩平来多米尼加闯荡，现在和父母全家人
在“中国城”经营一家店铺，主要销售来自中
国的手机壳、电源线等手机配件以及洗发水、
护发素等日用百货。

郑伟琪告诉记者，他们销售的产品都是
当地民众比较喜爱、购买较多的产品。十多年
在多米尼加市场的打拼让他已经熟知当地市

场对中国商品的需求。
善于紧跟时代发展的他，在经营店铺

的同时还干起了物流运输的生意。他告诉
记者，随着中多两国之间贸易的不断发展，
物流已经成为日益重要的环节。中国与多
米尼加两国正式宣布建立外交关系之际，
郑伟琪又有了新的发展思路。

郑伟琪表示，他通过微信群第一时间
知道两国建交的消息，“整个朋友圈都被这
条新闻刷屏了”。“当时我的第一反应是，多
米尼加的旅游产业将会得到大的发展。”

据他介绍，多米尼加是旅游大国，每年
有大量欧美游客来访。加勒比海滩及其独有
的蓝珀和海纹石都是吸引游客的独特之处。

郑伟琪希望能够利用自己在多米尼加
发展多年所拥有的优势，将来在当地创办
一家旅行社，与国内旅游机构展开合作，为
越来越多愿意走出国门看世界的国人提供
服务。

“中国与多米尼加正式建立外交关系，
对于我们当地华人来说是很大的机遇。”对
于未来发展，郑伟琪充满信心。

探访多米尼加共和国首都的“中国城”

“中多建交对当地华人是很大的机遇”

新华社北京 5 月 2 日电(记者闫子敏)外交
部发言人华春莹 2 日在回应中美经贸磋商相关
问题时表示，只要美方抱着维护中美经贸关系稳
定大局的诚意而来，双方的磋商就是建设性的。

华春莹在当日例行记者会上确认，中方欢
迎美国总统特使、财政部长姆努钦率美方代表
团于 5 月 3 日至 4 日访华。中共中央政治局委
员、国务院副总理刘鹤将与美方代表团就共同
关心的中美经贸问题交换意见。

关于中方对此次磋商的期待以及此次能否
取得突破，华春莹说，我们已多次表明中方对
中美经贸关系问题的看法。中美作为世界第二
和第一大经济体，通过平等磋商妥善解决经贸
关系中的问题，维护中美经贸关系稳定大局，
无疑符合中美两国的共同利益，也有利于世界
经济稳定增长。

“考虑到中美经济的体量以及关系的复杂
性，指望通过一次磋商解决所有问题，可能不
太现实。但是，只要美方抱着维护中美经贸关
系稳定大局的诚意而来，抱着相互尊重、平等
磋商、互利共赢的态度而来，双方的磋商就是
建设性的。”华春莹说。

外交部发言人回应中美经贸磋商

只要美方抱着诚意来，双方磋商就是建设性的

新华社华盛顿 5 月 1 日电(记者朱东阳、刘
晨)美国总统特朗普 1 日在白宫表示，他和朝鲜
最高领导人金正恩的会晤时间和地点有望在数
日内公布。

特朗普对媒体说，他希望能与金正恩实现
会晤，美国希望能最终实现和平。

特朗普 4 月 30 日向媒体表示，有关他和金

正恩进行会晤的地点，美国正在考虑包括新
加坡在内的多个国家，此外，在朝韩非军事区
的“和平之家”或“自由之家”举行会晤也在考
虑之中。

他还表示，朝鲜半岛实现无核化的机会
从未如此之大，金正恩对此的态度非常开放
和直率。他说，他和金正恩的会晤“将会实

现”，朝方对此非常期待，美国也乐见其实现，
他个人倾向于会谈将取得成功。

据新华社联合国 5 月 1 日电(记者徐晓
蕾)联合国发言人 1 日发布消息说，韩国总统
文在寅在验证朝鲜关闭核试验场方面寻求联
合国的支持。据联合国发言人当天向媒体提
供的消息，联合国秘书长古特雷斯与文在寅

于 4 月 30 日进行了通话。在通话中，文在寅
请求联合国在验证朝鲜关闭其核试验场方面
提供支持，并请求联合国支持韩朝执行双方
协议将两国间的非军事区转化为和平区。

古特雷斯在通话中就韩朝领导人成功举
行会晤对文在寅表示祝贺，同时重申联合国
将全力支持推动韩朝间的对话。

特朗普：美朝领导人会晤时间地点有望数日内公布
韩国就验证朝鲜关闭核试验场寻求联合国支持

新华社墨西哥城 5 月 1 日电
（记者刘敏）拉美各国对 11 月将在
上海举办的首届中国国际进口博览
会充满期待，盼望它成为连接中国
和拉美的贸易纽带。

阿根廷农业产业部长埃切韦雷
日前在由中国驻阿根廷使馆和阿根
廷投资贸易促进局共同主办的一个
活动上表示，中国国际进口博览会
对阿根廷来说是宝贵机遇，阿政府
已正式确认将参加博览会，期待中
阿借此继续推动双边合作。

阿根廷生产部官员布劳恩在该
活动上表示，中国举办国际进口博
览会展示了一种长远眼光，阿根廷
非常欣赏中国积极推动全球一体化
的做法，阿根廷有关部门和企业都
会参与博览会。

墨西哥前驻华大使李子文不久
前接受新华社记者采访时说，中国
是一个对商品和服务都存在巨大需
求的重要市场，中国国际进口博览
会对墨西哥而言是“大好时机”，为墨
中贸易多元化提供了重要机遇。他表
示，已有 30 多家墨西哥公司确认前
往中国参加博览会，涵盖从技术到农
业各个领域。

哥斯达黎加总统索利斯近日接
受新华社专访时说，中国国际进口
博览会对拉美的未来至关重要，是
世界各国全球化合作道路上再启新
征程的绝佳机遇。他说，哥斯达黎加
已确认参加博览会国家贸易投资综
合展和企业商业展。“参展将使哥斯
达黎加产品登陆中国市场的方式产
生重大变化，中国市场将为哥斯达
黎加未来发展创造良好条件。”

巴拿马农工商协会代表、巴拿
马国际贸易博览会主席豪尔赫·加
西亚也表示，中国国际进口博览会
“将帮助全世界的出口商向中国出口
商品”。

厄瓜多尔驻华大使拉雷亚近期
接受采访时表示，中国国际进口博览
会是扩大对华出口的重要机遇，厄瓜
多尔企业参展意愿强烈，政府将尽全
力为更多出口商参展提供便利。

据中国海关统计，2017 年中拉贸易额接近 2600 亿
美元，增长迅速。中国是拉美地区大宗商品的重要出口市
场，也越来越多地进口拉美的农产品和工业制成品，双边
贸易结构不断优化。据联合国拉丁美洲和加勒比经济委员
会统计，2000 年至 2017 年，拉美地区对华出口额占该地区
出口总额的比重从 1% 跃升至 10%，中国已成为该地区第
三大出口市场。
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▲ 5 月 1 日，在多米尼加共和国首都圣多明各，行人经过“中国城”的一家超市。新华社发(罗伯托·古斯曼摄)

新华社基加利 5 月 1 日电(记者吕天然)位于卢旺达
首都基加利的 C&H 服装厂正在繁忙运转，约 400 名卢
旺达工人在 1500 平方米的厂房内分工协作、各司其职，
他们裁剪布料、缝纫服装、检验成品……这是 4 月 30 日
上午记者采访时看到的生动场景。

卢旺达军队、警察和移民局等单位的制服以及学
校校服，很多都来自这家由中国人于 2 0 1 5 年开办的
工厂。此外，这家工厂还生产安全警示服和时装等。

卢旺达政府当前正推动“卢旺达制造”计划，旨在提
升本国制造业产量和质量，以本国产品替代进口产品并
增加出口。在当地人看来，C&H 服装厂为卢旺达发展本
国制造业作出了贡献。

厂长安雅雯说：“在我们来之前，卢旺达没有真正有规
模的服装厂，只有小作坊，它们生产能力有限，只能生产小
规模订单。”据她介绍，C&H 目前共有 1200 名工人，全部
为卢旺达人。眼前这间厂房是工厂最早的厂房，由于订单
量增加，工厂去年在附近建了一间新厂房，并已逐步开始
生产。老厂房有 5 条生产线，新厂房计划建设 16 条生产
线。款式简单的服装每条生产线一天可以生产 1000 多件。

安雅雯说，工厂生产的服装 20% 在卢旺达销售，80%
出口欧美国家。“这里的工人到厂前都不太了解服装制
作，现在经过工厂培训已经能够自己制作服装。”她说。

工厂刚成立时招聘了 200 名工人，安雅雯和工厂聘
请的两位肯尼亚技术员买了十几个货柜的布料，从零开
始手把手教他们制作服装。现在，工人能够制作很多款式
的服装，工厂培养的卢旺达组长可以根据款式自己制定
工艺流程、安排工序和生产人数。此外，工厂正培训 36 名
卢旺达人学习绣花，已经培训了两年，计划将绣花技能应
用到服装制作中。

今年 1 月，工厂一名卢旺达市场经理创办了自己的
服装厂。他没有技术人员，工厂为他支援了生产经理、裁
剪主管和机修人员等技术人员。

工厂人事经理埃里克松·恩达吉吉马纳说：“这样现
代化的(服装生产)方式在卢旺达是全新的，这个工厂对
卢旺达很重要。”2015 年进入工厂前，恩达吉吉马纳没
有任何服装制作的知识。在工厂培养下，他从辅工、生产
控制员一步步成长为工厂高层管理人员。

对于“卢旺达制造”来说，中国人开办的 C&H 服装厂
发挥了积极作用，不仅为卢旺达人生产了很多款式的服
装，而且帮助卢旺达人获得制作和生产服装的技能。恩达
吉吉马纳说：“我们将继续教更多的卢旺达人生产服装。”

中国人开办服装厂

助力“卢旺达制造”

巴新和肯尼亚

获准加入亚投行
“朋友圈”好友增至 86 个

据新华社北京 5 月 2 日电(记者郁琼源)亚
洲基础设施投资银行 2 日在北京宣布其理事会
已批准 2 个意向成员加入，成员总数增至 86
个。这一轮包括域内成员巴布亚新几内亚和域
外成员肯尼亚。

“欢迎巴布亚新几内亚和肯尼亚加入亚投
行。”亚投行副行长兼秘书长丹尼·亚历山大表
示，我们非常高兴看到亚投行有来自六大洲的
86 个成员，这表明通过高标准治理和有秩序的
多边合作，大家对共同促进基础设施建设做出
了坚定承诺。

■新华时评

▲ 4 月 30 日，在卢旺达首都基加利，工人在 C&H
服装厂制作服装。 新华社记者吕天然摄
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